
3月 20日，市自来水公司 20多名志愿者在蟒川镇蟒窝村义务种植花椒树。 牛莉萍 摄

本报讯 （融媒体中心记者 陈凝） 从春天出发，向梦想

前进。3月 18日至 20日，带着组织的重托和全市 40多万妇女

的心声，41名汝州代表团成员光荣出席平顶山市妇女第十一次

代表大会。

大会期间，全体代表牢记担当使命，认真履行职责，正确行

使权利，严守大会纪律，以饱满的政治热情，认真学习领会平顶

山市委书记周斌、省妇联副主席库凤霞的重要讲话精神，认真

听取和审议梁丽萍主席所作的工作报告及大会有关决议，为大

会的圆满成功作出了汝州妇女的贡献，展示了汝州妇女昂扬向

上的精神风貌和良好形象。

大家纷纷表示，回到工作岗位后，要认真学习好、宣传好、

落实好会议精神，自觉担负起新时代所赋予的使命职责，不忘

初心，砥砺前行，激扬巾帼之志，凝聚巾帼之力，唱响巾帼之歌！

本报讯 （融媒体
中心通讯员 陈闪闪）
3月 20日，煤山街道全

体班子成员、机关全体

同志共计 120余人，在

骑庄社区集中植树点

开展义务植树活动，为

辖区种下一片新绿。

当天上午 8点半，

随着植树活动的正式启

动，集中植树区域呈现

出一派热火朝天的景

象。同志们热情高涨、干

劲十足，现场分工明确，

有条不紊。在齐心合力

之下，一棵棵树苗舒展

身姿、迎风而立，呈现出

勃勃生机。

经过一个多小时

的努力，共栽植五角枫

2500棵，一片新绿迎风

挺立，传递着春的生机

与活力。

市委统战部、城管

局的干部职工也参加

了此次义务植树活动。

本报讯 （融媒体中心通讯员 马鹏亮） 山风飒飒

劲吹，红旗猎猎作响。3月 20日，蟒川镇蟒窝村东部的百

亩荒坡上，一派热火朝天的劳动场面。蟒川镇机关干部职

工、政法委机关干部职工、政法委驻村工作队、住建局机

关及所属二级单位帮扶责任人、蟒窝村群众等 200余人

在这里开展义务种植花椒活动。

在花椒栽种现场，同志们个个热情饱满、干劲十足，

大家分工协作，挥锹铲土、扶苗踩实，每道程序都做得认

真仔细，忙碌的身影与种下的花椒形成一道亮丽的风景

线。新栽的花椒迎风而立，在明媚的春光里显现勃勃生

机。

蟒窝村是贫困村，大部分土地土壤贫瘠、缺乏灌溉，

荒山荒地较多。长期以来，群众只依靠传统农作物，广种

薄收，收益较低。为此，蟒川镇党委、政府与驻村工作队经

过深入调研，因地制宜，引导群众大力发展花椒种植。

2018年冬春之交，已在蟒窝村南部的荒坡上种植了 700

亩花椒树，经过一年的管护，长势喜人，成活率达到了

95%以上，为此，蟒川镇又筹措资金 3万余元购置了花椒

苗，免费发放给蟒窝村群众，并义务帮助他们栽种。本次

计划种植面积 400亩，使总种植面积达到千亩以上，形成

蟒窝村的特色扶贫产业。
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本报讯 （融媒体中心记者 郭营战）
“这真是一个‘掌上宝’啊！平时闲喽，拿出来

翻翻看看、学习学习，没想到竟然还能挣到荣

誉和奖品！”3月 18日上午，获得“优秀学习

标兵”称号的风穴路街道第一党支部成员刘

峰涛高兴地说道。自 3月份开展“学习强国”

学习活动以来，我市把用好“学习强国”平台

作为学习贯彻习近平新时代中国特色社会主

义思想的重要举措，迅速行动，积极部署，

44707名“学习强国”手机 APP注册党员及入

党积极分子真学习，晒积分，争当学霸，提升

自我，推动工作，蔚然成风。

我市认真落实省委、平顶山市委“学习强

国”学习平台建设推广工作会议精神，以讲政

治的高度，切实抓好“学习强国”学习平台在

全市党员干部和群众中的注册、应用。平顶山

市推广应用会议结束后，我市第一时间召开

会议，对此项工作进行安排部署，并对管理员

进行一对一技术培训。市直单位召开全体党

员大会，一一注册认证。乡镇街道采取逐村走

访、逐个注册的方式，对于年龄偏大、离退休

的老党员，采取上门服务，手把手教会注册认

证和学习。

每天在全市领导工作交流群和市党教

理论工作群里，通报各单位注册和学习积

分排名，表扬先进，督促落后。同时，由市

委、市政府督察局对工作落实不到位的单

位进行再督促。在党员注册比例提升的同

时，狠抓积分提高，领导带头学习，每天带

头晒积分，积极督促本单位党员干部努力

学习，提高积分，真正让“学习强国”成为全

市党员干部学习习近平新时代中国特色社

会主义思想的便利平台。

把“学习强国”平台的推广应用与该市融

媒体中心建设结合起来，进行资源整合，打通

供稿渠道，使“学习强国”学习平台成为展现全

市对外形象，开展对外宣传的最大的融媒体平

台。目前，我市的《智慧让城市更美好———数字

化城管成典范》《河南汝州整治农村居住环境

大力推进全域旅游》《河南汝州“4741工作法”

让老百姓生活有奔头有干头》《河南省文化和

旅游厅在汝州市举办“春满中原·老家河南”首

届百场乡村春晚大联欢活动》等多篇稿件已在

“学习强国”学习平台上线，《河南汝州：基层党

建搭上“互联网 +”快车》稿件在中央学习平台

首页显示，供全国党员干部视频学习。

目前我市广大党员正以“广覆盖、强运

用、深学习”为宗旨，加速常态化学习，激发学

习活跃度，营造浓厚的学习氛围和舆论氛围，

更好地推动习近平新时代中国特色社会主义

思想深入人心、落地生根，为建设山水宜居绿

城注入强大的精神动力。

“你是谁？吃饭了没有？家里来客了，赶紧

做饭去！”3月 19日，记者在城垣南路东侧居

民小区一见到百岁老人曹桂英，老人就叮嘱

照顾她的 80岁的大女儿赶紧去做饭，一副热

心肠。

到今年 8月 6日即将满百岁的曹桂英老

人，除了耳朵有点聋，10年前不慎摔倒致右

腿骨折拄着双拐外，眼不花，爱吃糖、卤猪肉、

红烧肉，饭量跟年轻时没啥区别。已经是五世

同堂的她，每天都坚持洗脸刷牙，很讲究个人

卫生，生活得快快乐乐。

“俺妈现在过得这么好，我觉得是她一生

行善、爱帮助别人积来的。”老人的大女儿王

素芹快人快语地说。

“俺老家是米庙榆树陈的，我记得小时候

俺那里过罢春节各村都有庙会，那时候穷人

多，俺妈每逢庙会，就会挎一竹篮油馍去会上

给没吃饭的人发，啥时候发完啥时候回家。”

王素芹回忆说，1951年左右，村民秦大

水因为家里穷，儿子 20多岁还娶不下媳妇，

曹桂英从家里挖了五升麦子，还送去了 10元

钱，最终帮助他的儿子娶了个媳妇。“像这样

的事情很多很多，几十年过去了，有些都想不

起来了。”

曹桂英老人年轻时身体不太好，患有风

湿病，有 20年左右的时间经常去医院治疗，

却常常拖着病体帮助别人。后来有两年的时

间经常去温泉疗养院洗浴，病也不知不觉痊

愈了。

“俺妈后来身体很好，八九十岁的人还没

事爱往大街上转悠，手里拿着拐杖几乎没咋

拄，我在后面跟着撵都撵不上，她有时候能转

大半个城区。拾破烂换点钱，随即都买成吃

食，看见大街上可怜的人都送给人家。走到哪

儿人缘都可好，大街上的大叔大妈都和她说

话。”

2008年左右，老人有一次不小心摔倒，

造成右腿三处严重骨折，“当时医生都说俺妈

年龄太大，不敢做手术，伤势又重，回家准备

后事吧。”后来也没做手术，老人的骨折竟慢

慢痊愈了。

老人的几次逢凶化吉，让儿孙们在连连

称奇的同时，更加细心地照顾这位老寿星。大

女儿王素芹如今已进入耄耋之年，耳不聋眼

不花，7年前她开始搬到母亲身边专门伺候

老人。“早晨起来，俺妈能吃一个大包子、喝一

碗豆沫，或者两个荷包蛋、一个大包子；中午

爱吃肉饺子，能吃十五六个饺子；晚上一碗稀

饭、半个馒头加点白糖吃。冬天天短，一天吃

两顿饭，到了半夜还得加餐。除了这，俺妈爱

吃白糖、大肉块子，一星期至少吃一次卤猪肉

或者红烧肉。可奇怪，俺妈这么大岁数的人，

饭量不减，而且爱吃糖、吃肉，血糖、血压、血

脂都不高，一天能睡 18个小时，消化却很好。

同时很讲卫生，每天早晨起来自己刷牙洗脸，

大雪天还自己拄着拐杖去厕所，回来还要用

凉水洗手。有时候冬天冷，我劝她在屋里大小

便，她说那样老臭，坚持去厕所。”老人的长寿

秘诀，让记者听了也觉得很独特。

在记者采访的过程中，老人像个老顽童

一样嘴里噙着一个棒棒糖吃得津津有味，还

不时和记者说话。那种对他人发自内心的真

诚，对生活的乐观，让记者不由得心生感慨和

钦敬。 融媒体中心记者 郭营战

汝州：党员干部争当“强国学霸”

蟒窝村：种下花椒树 千亩连片助脱贫
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立 2018年 2月，我市被中央文明委确定为 2018-2020年创

建周期全国文明城市提名城市后，召开了“四城联创”动员大

会，对创建全国文明城市工作进行了安排部署，创建全国文明

城市成为汝州市今后三年的一项中心工作、重点工作。一年来，

我市夯实基础扎实开展各项全国文明城市创建工作，取得了丰

硕成果。今年是我市创建全国文明城市的关键时期，每位市民

都应该积极关注“创文”进程，宣传、参与“创文”的各项活动。讲

文明话，办文明事，做文明人，创文明城，做到心中有文明，文明

从脚下起步，创建自你我做起，文明从一点一滴做起。

要想改变城市面貌，不但要把建设搞好，还要把精神文明

传播好。人民是城市的主人，既是城市文明的受益者，更是城市

文明的建设者，城市文明离不开个人文明、依托于个人文明。作

为城市大家庭的一员，每位市民都有责任、有义务通过自己的

文明行为，为我们的城市增色添彩。把一座城市建设得更美好，

不仅仅是政府的事，也是每一个市民的事。只有齐心协力，从点

滴做起，从我做起，从今天做起，积极为创建文明城市作出贡

献，才能把我们的城市建设得越来越美丽。

当你漫步在街头，看到地上有一张废纸，你是否会弯腰捡

起？当你在公交车上，看见有老人和小孩，是否会主动让座？当

你看见盲人过马路，是否会主动去帮忙？在下雨天，有人摔倒

了，你是否会去扶起他……一系列身边的小事，你是否会去做？

我们不能一味地去要求别人怎样“文明”，首先自己要“文明”起

来，以自己的实际行动带动大家，给社会出一份力。文明见于细

节，创建从我做起。

我们心中有文明，就会在生活中不经意地流露出来。有时

候，多一个手势，对别人来说，就是多一份体贴；有时候，多一点

耐心等待，对别人来说就是一种关爱；

有时候，多一点点分享，对别人来说，就

是多一分温暖。我们每个人迈出一小

步，就会使社会文明迈出一大步。

心中有文明
□昱 颖

汝州市代表团参加平顶山市
妇 女 第 十 一 次 代 表 大 会

一心行善的百岁老人曹桂英

本报讯 （融媒体中心记者 宋小

亚） 3月 20日，汝州市委政法工作暨

扫黑除恶专项斗争工作会议在市委 7楼

会议室召开。会议旨在传达贯彻中央、省

委、平顶山市委政法工作会议精神，回顾

总结全市 2018年度政法工作，安排部署

今年的政法、扫黑除恶专项斗争工作。市

委副书记、市长刘鹏出席会议并讲话。

会上，市委常委、政法委书记李游对

全市 2018 年政法工作进行了总结，对

2019 年政法及扫黑除恶专项斗争工作

进行了安排部署。

刘鹏对我市政法工作取得的成绩给

予充分肯定，并就做好 2019年政法工作

及扫黑除恶专项斗争工作提出了具体要

求。他强调，全市政法工作要坚持以习近

平新时代中国特色社会主义思想为指导，

坚持党对政法工作的绝对领导，以更高的

政治站位、更强的责任担当，聚焦关键，突

出重点，强化举措，攻坚克难，奋力推进平

安汝州建设各项工作再上新台阶，以优异

成绩迎接新中国成立 70周年。

刘鹏要求，一要准确把握形势任务，

切实增强做好新时代政法工作的责任

感、紧迫感。全市各级各部门一定要紧紧

围绕为新中国成立 70周年创造安全稳

定环境的总目标，时

刻保持厉兵秣马、利

剑出鞘的临战状态，

坚决打赢这场硬仗。

二要聚焦关键，突出重点，不断提高政法

工作质量水平。坚持党建引领、深化平安

汝州建设和政法机构改革，扎实推进社

会治理现代化，努力建设更高水平的平

安汝州。三要加强党的绝对领导，努力锻

造新时代政法铁军。要进一步增强政法

队伍的政治性、战斗力、荣誉感，努力建

设一支信念坚定、执法为民、敢于担当、

清正廉洁的政法队伍。四要坚决打赢扫

黑除恶专项斗争。各级各部门要切实把

扫黑除恶专项斗争作为一项重大政治任

务，层层压实工作责任，抓紧抓实抓出成

效，推动扫黑除恶专项斗争向纵深发展。

市政府副市长姚军柱主持会议，市领

导胡洪献、韩自敬、杨长坡、刘新义、祁明安

及各乡镇（街道）党委书记、副书记、市直单

位正职、政法机关班子成员参加会议。

本报讯 （融媒体中心记者 宋小亚） 3

月 20日上午，市委副书记、市长刘鹏带领市住

建局、财政局、交通局、城管局、洗耳河街道、钟

楼街道、汝南街道和紫云路街道等单位负责人

调研我市项目建设工作。

刘鹏一行先后来到侯饭线道路施工工程、

广成东路绿化、中央公园（6号地、7号地、9号

地、10号地）、新 207国道南段绿化、滨河公

园、双拥路南延道路施工项目、火车站广场改

建项目等项目施工现场，详细听取相关负责人

关于项目进展情况汇报，并针对项目建设中存

在的困难和问题，现场协调解决。

刘鹏指出，项目建设是提升城市核心竞争

力和城市品位的重要支撑，也是改善百姓生活

品质的重要保障。各相关单位要进一步提高站

位，增强责任意识，认真分析项目建设过程中

面临的问题，明确工作任务，强化工作举措，确

保各项目按照时间节点和进度要求高效有序

推进。

刘鹏要求，各级、各部门要切实增强责任

意识和服务意识，主动作为，各负其责，共同协

作，形成齐抓共管的工作合力；要以问题为导

向、以责任为抓手，紧跟项目进度，扫除项目进

程中存在的障碍，确保项目如期建成并投入使

用，为全市经济高质量发展提供坚强支撑。

市领导范响立、翟礼明及市政府秘书长杨

兆华一同调研。

市委政法工作暨扫黑除恶专项斗争工作会议召开
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